

PRECIO
5 centavos

LA PROTESTA

PORTE
PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

La bestia negra

En la lucha que sostiene el proletariado contra el capitalismo, no están en juego problemas puramente económicos. La verdadera lucha es la del progreso contra las fuerzas ciegas de la reacción y la batalla decisiva se desarrollará en el campo de ideas. La bestia negra, que parecía domada por el espíritu progresista de los hombres de este siglo, encontró en la guerra el aliciente necesario para volver a la superficie social, aventando su modorra en un desesperado extenuamiento de sus miembros secuestrados. Y es al influjo de esa reacción clerical, odiosa y repelente, que el capitalismo pone en juego todos los elementos de agresividad que recluta en la masa oscura, sin ideas y sin disciplina.

Se puede decir que el carácter violento de las luchas sociales, esa paulatina agravación de los problemas planteados por la guerra, tiene en la reacción clerical y patriótica sus fuentes inagotables de perturbación y hasta su origen esporádico. La burguesía fue incapaz de encontrar el elemento de equilibrio al pasar de la guerra a la paz, después de una prolongada lucha que agotó todos sus recursos económicos. Frente al conflicto planteado por los soldados que volvían al frente, la paralización de las industrias bélicas y la súbita transformación del panorama de Europa, los gobiernos dieron la más floeante prueba de su impotencia.

Como dar ocupación a tantos miles de ciudadanos que se integraban a la vida pacífica y laboriosa de los pueblos y ciudades? En qué forma reanudar las industrias civiles y normalizar la vida de los Estados, cuyo mecanismo se había adaptado a las precarias condiciones de la guerra?

La impotencia de los gobiernos y de las grandes empresas capitalistas, originó forzosamente una aguda crisis social. Al proletariado, decepcionado con los resultados de la guerra — frente a la dolorosa realidad de la más espantosa y esteril carnicería que registra la historia — no se le podían exigir más sacrificios. ¿Caso no había sido cargado con todo el peso de la guerra? ¿No sirvió de carne de cañón y de la fábrica en las ciudades condecoradas a la obra de exterminio, de desolación y de muerte? ¿Y todo para que se enriquecieran unos cuantos especuladores y un bando oportunista impusiera al bando enemigo el peso de su poder económico y militar?

Como una consecuencia obligada de la guerra — al firmarse la paz de Versalles —, renació en Europa la lucha social. Y no fueron únicamente los países vencidos (las naciones derrotadas) oscurecidos de graves y trascendentales acontecimientos. El problema estaba planteado, con la misma intensidad, sin solución inmediata, en todas partes: en los países vencedores, en los vencidos y aún en los que habían permanecido neutrales en el conflicto de los dos imperios capitalistas que se disputaban la hegemonía universal. Si la revolución rusa, la alemana y la húngara, por la influencia universal que esas luchas ejercieron sobre el espíritu de todo el proletariado, representaron el momento culminante de la lucha del pueblo contra los gobiernos burgueses, no es menos claro que las luchas sangrientas de Italia y España constituyeron el episodio más típico de la nueva guerra: la guerra social, no culminada por ninguna de esas tres revoluciones, pero sostenida sin desmayo por los trabajadores de las dos penínsulas latinas.

Gobernantes y capitalistas, impotentes para dar una solución a problemas insuperables, ante el creciente hundimiento de los organismos obreros, vieron en un nuevo giro retroiro que el desastre una nueva guerra civil. En nombre de la patria, de los santos milites religiosos, de la familia y del orden, armaron el brazo de la más sanguinaria y odiosa reacción. Y fue la bestia negra, el clericalismo transformado en instrumento de lucha, la orga-

campada de defender los privilegios y las prerrogativas de la casta explotadora y gobernante. La reacción clerical, alentada por los gobiernos, impotentes para solucionar la crisis que lleva al capitalismo a una segura bancarrota, se deja sentir en todas partes. Y lo que en un principio fué simple lucha económica, exigencia de los trabajadores a emplear sus energías y alimentar sus estómagos, se transforma en guerra ciega del pasado contra las ideas de libertad, de justicia y de progreso sociales.

El fascismo en Italia, el "simulacro no libre" en España, la social-revolución en Alemania y hasta el bolcheviquismo en Rusia, representan, bajo aspectos distintos, esa reacción brutal encarnada en la bestia negra. Los gobiernos buscan en la religión su punto de apoyo y los capitalistas se sirven de las organizaciones religiosas y patrióticas para defenderse de las acometidas del trabajo organizado. A la revolución social se opone la contrarrevolución burguesa, representada por todos los defensores de las instituciones presentes, sean religiosas o ateas, servidores del Estado o miembros de una banda de asaltantes legales. ¿Quién saldrá triunfante en esa gigantesca lucha?

Después de la "retirada estratégica" del bolcheviquismo y la masoquística demostrada por los social-demócratas al aceptar la colaboración con los gobiernos capitalistas, se debilitó un tanto la energía de los trabajadores. Pero será la contrarrevolución el más eficaz elemento para reanudar a los decepcionados y predisponer al proletariado a la iniciación de una nueva revuelta. La bestia negra encontrará pronto, frente a sus huestes agresivas, la formidable potencia del ejército revolucionario. Y el eloque será decisivo para el triunfo de la libertad y de la justicia.

El progreso no se detiene ante esas murallas levantadas por el prejuicio y la ambición. El mundo pertenece a los trabajadores, única fuerza capaz de realizar la maravillosa transformación de esta sociedad de lobos hambrientos y aullantes...

Después de Génova

Es indudable que los delegados bolcheviques encontraron en Génova lo que buscaban: pacto con el capitalismo y creación de un frente de influencia capaz de poner en marcha las decisiones políticas de las grandes potencias y en la vida económica del mundo. Si no llegaron a un total acuerdo con el Entente, ni fué de hecho reconocido su gobierno, establecieron en cambio formal con el Imperio británico, despreciando el recato del capitalismo francés y comunista una alianza económica y militar con Alemania.

Habiendo de los resultados de la Conferencia de Génova con el redactor de un periódico ruso que aparece en Berlin, dijo Litvinov lo siguiente:

"La Conferencia de Génova constituyó un avance considerable en el camino de la reconciliación de los pueblos. Para proceder, es necesario tener presente el ambiente exterior a Génova y el espíritu que inspiró el manuscrito de Londres, el cual despojaba al gobierno de los Bolshévi de toda coherencia, convirtiéndolo a Rusia en un simple factor colonial, utilizable para la reconstrucción de Europa. La delegación rusa de la Delegación rusa lo ha impedido."

"No esperaba que Génova me aproximara a Rusia a las dadas potencias. Aunque no se ha logrado todavía ningún acuerdo en lo que concierne a la cuestión de las compensaciones, no he elogiado el mismo de los resultados de la Conferencia, el cual es susceptible de encontrar una fórmula aceptable para ambas partes."

"La Conferencia de la Haya tendrá que comenzar por donde terminó Génova, debiendo ocuparse en primer término, de la manera de facilitar a Rusia el apoyo financiero que le permita afrontar sus obligaciones."

Y refiriéndose luego a la faz económica del tratado ruso-alemán, agregó que tiene mayor importancia de la que la prensa francesa y británica supone, para en los últimos años la importación de productos alemanes en Rusia ha excedido el comercio con los demás Estados. Puesto que Rusia, más que un crédito en dinero, necesita un crédito en mercancías, es oportuno

iniciación a un país industrial, como Alemania, es para Rusia de interés vital".

El bolcheviquismo fué a Génova a ganar con la burguesía. ¿Quién pone en duda que el bolchevismo no hiciera el viaje en vano. Por para cortés no se sienta un revolucionario en la mesa de un rey, ni dan la mano a los representantes del capitalismo los jefes reconocidos de una revolución proletaria. En ambos casos, se permuta la dignidad por un reconocimiento que sólo puede dispensarse los directores de la gran farra universal.

LA SITUACION EN ITALIA

Los acontecimientos que actualmente se desarrollan en Italia, sirven para establecer el grado de descomposición a que llegó el Estado y su impotencia para pacificar el reino, en plena guerra civil. El gobierno, que favoreció en un principio los planes de la burguesía italiana, tolerando la organización de los bandos fascistas y hasta protegiéndolos, con sus fuerzas policíacas en los diversos actos de bandolerismo cometido contra las organizaciones proletarias, está hoy imposibilitado para desarrollar una acción energética contra ese movimiento subversivo, más peligroso que el movimiento obrero que pretendió extinguir con la creación de ese violento antifido.

Desde hace más de un año los "fasci" mantienen en constante agitación a toda Italia, captando cualquier pretexto para provocar conflictos sangrientos con deplorables consecuencias para el conjunto del pueblo, aterrorizado por esas bandadas de asesinos que asaltan hogares y matan a trabajadores en nombre de la patria y del orden. El fascismo justifica así la razón de su existencia, obliga a la burguesía a someterse y demuestra al gobierno que en ese movimiento espontáneo está la única razón de vida o muerte del régimen capitalista.

Contra los desmanes de las bandadas fascistas empieza a reaccionar violentamente el proletariado italiano. Los provocadores que recorrieron las calles de Roma con la pretensión de obligar a los obreros a que no trabajaran, para rendir en esa forma un culto genérico a uno de los "mártires" del nacionalismo odioso y fratricida, encuentran en el barrio San Lorenzo su merecido. Los trabajadores, en ese balneario revolucionario, dieron a los patriotas un digno recibimiento... del que guardarán eterno recuerdo.

Los sucesos de Roma reperterion en toda la Alameda de Santiago — dice un telegrama — se reunieron 3.000 mujeres y niños de las familias de obreros desempleados, pidiendo trabajo. Y qué les dió el gobierno del liberal Alessandri? Plomo y solazos. La cosa no tiene mayor importancia, puesto que ese método de "dar de comer al hambriento", es el usado por todos los gobiernos. Pero los rotos pueden darse por satisfichos: el presidente de la República acudió en persona al lugar de los hechos y arrojó a la multitud insólita a que respeta a la policía.

Los alaridos burgueses, al recoger la noticia de esos tumultos, dicen que fueron provocados por los obreros, que agredieron a tiros a la policía. Pero la realidad es que, el gobierno chileno, ante los clamores del pueblo que pide trabajo y pan, le da plomo. ¿Es que más a mano tienen siempre los gobiernos?

Rapagneta, socialista

El pseudo-socialista D'Annunzio, está por dar otra voltereta. Después de su expedición a Fiume, ridículamente epilogada por el propio gobierno italiano, quedó obsecuado, su fama de héroe casi legendario... Y Rapagneta, que quiere escalar la gloria inabismable y cepear un puñado entre los gentes, se afana por atraer sobre sí la atención universal susurrando, en sus proclamas patrióticos, ni todas sus múltiples nebulosas como aviator "condottiero" de legionarios en tierra de infantes... Interesan a Rapagneta, los problemas de la política, molesta al que un día creyó ser el alma, roviada de todos los dioses tutelares de la nacionalidad italiana.

Rapagneta está amargado, y en su amargura, que llaman desprecio sus admiradores, llegará a dar el salto mortal más grande que se recuerda en los annales del corporativismo político. D'Annunzio está por declararse socialista. Según un corresponsal que tiene por ahí enterado, el ilustre Rapagneta no solo se entrevistó con el jefe socialista, sino también con Teitelbaum, declarándose en un todo de acuerdo con la política del gobierno del Soviet y con la orientación del socialismo reformista.

Es evidente que el propósito de los jefes socialistas, siempre más preocupados por la acción fascista que por otros problemas de interés general para el proletariado, es sacar provecho de las posturas de ese Articulista, pues el mismo corresponsal nos dice que los políticos reformistas "esperan efectos milagrosos de la intervención de D'Annunzio en el movimiento de algaría "redit" y legionarios firmance de los partidos políticos nacionalistas, a los que es tan acuradamente subordinado, para acrecentar las organizaciones obreras, lo que implicaría un cambio total en la situación política italiana".

La inmensa vanidad de ese ridículo personaje, de ese histrión de la política, puede ser muy bien explotada por los socialistas. Por lo pronto se asegura que D'Annunzio será pública su nueva profesión de fe en un manifiesto que titulará el Sermón del Jardín. ¿No se tratará de un nuevo Sermón de la Montaña? Lo peor es que Rapagneta, en esta última postura revolucionaria, pedique en silencio y resulte su declaración un sermón porfido.

El fanático Rapagneta se hizo socialista. Prueba de que el socialismo sirve para cualquier clase de necenteros.

otras ciudades de Italia. En Bolonia se desarrollan en Italia, sirven para establecer el grado de descomposición a que llegó el Estado y su impotencia para pacificar el reino, en plena guerra civil. El gobierno, que favoreció en un principio los planes de la burguesía italiana, tolerando la organización de los bandos fascistas y hasta protegiéndolos, con sus fuerzas policíacas en los diversos actos de bandolerismo cometido contra las organizaciones proletarias, está hoy imposibilitado para desarrollar una acción energética contra ese movimiento subversivo, más peligroso que el movimiento obrero que pretendió extinguir con la creación de ese violento antifido.

Desde hace más de un año los "fasci" mantienen en constante agitación a toda Italia, captando cualquier pretexto para provocar conflictos sangrientos con deplorables consecuencias para el conjunto del pueblo, aterrorizado por esas bandadas de asesinos que asaltan hogares y matan a trabajadores en nombre de la patria y del orden. El fascismo justifica así la razón de su existencia, obliga a la burguesía a someterse y demuestra al gobierno que en ese movimiento espontáneo está la única razón de vida o muerte del régimen capitalista.

Contra los desmanes de las bandadas fascistas empieza a reaccionar violentamente el proletariado italiano. Los provocadores que recorrieron las calles de Roma con la pretensión de obligar a los obreros a que no trabajaran, para rendir en esa forma un culto genérico a uno de los "mártires" del nacionalismo odioso y fratricida, encuentran en el barrio San Lorenzo su merecido. Los trabajadores, en ese balneario revolucionario, dieron a los patriotas un digno recibimiento... del que guardarán eterno recuerdo.

Los sucesos de Roma reperterion en toda la Alameda de Santiago — dice un telegrama — se reunieron 3.000 mujeres y niños de las familias de obreros desempleados, pidiendo trabajo. Y qué les dió el gobierno del liberal Alessandri? Plomo y solazos. La cosa no tiene mayor importancia, puesto que ese método de "dar de comer al hambriento", es el usado por todos los gobiernos. Pero los rotos pueden darse por satisfichos: el presidente de la República acudió en persona al lugar de los hechos y arrojó a la multitud insólita a que respeta a la policía.

Los alaridos burgueses, al recoger la noticia de esos tumultos, dicen que fueron provocados por los obreros, que agredieron a tiros a la policía. Pero la realidad es que, el gobierno chileno, ante los clamores del pueblo que pide trabajo y pan, le da plomo. ¿Es que más a mano tienen siempre los gobiernos?

Rapagneta, socialista

El pseudo-socialista D'Annunzio, está por dar otra voltereta. Después de su expedición a Fiume, ridículamente epilogada por el propio gobierno italiano, quedó obsecuado, su fama de héroe casi legendario... Y Rapagneta, que quiere escalar la gloria inabismable y cepear un puñado entre los gentes, se afana por atraer sobre sí la atención universal susurrando, en sus proclamas patrióticos, ni todas sus múltiples nebulosas como aviator "condottiero" de legionarios en tierra de infantes... Interesan a Rapagneta, los problemas de la política, molesta al que un día creyó ser el alma, roviada de todos los dioses tutelares de la nacionalidad italiana.

Rapagneta está amargado, y en su amargura, que llaman desprecio sus admiradores, llegará a dar el salto mortal más grande que se recuerda en los annales del corporativismo político. D'Annunzio está por declararse socialista. Según un corresponsal que tiene por ahí enterado, el ilustre Rapagneta no solo se entrevistó con el jefe socialista, sino también con Teitelbaum, declarándose en un todo de acuerdo con la política del gobierno del Soviet y con la orientación del socialismo reformista.

Es evidente que el propósito de los jefes socialistas, siempre más preocupados por la acción fascista que por otros problemas de interés general para el proletariado, es sacar provecho de las posturas de ese Articulista, pues el mismo corresponsal nos dice que los políticos reformistas "esperan efectos milagrosos de la intervención de D'Annunzio en el movimiento de algaría "redit" y legionarios firmance de los partidos políticos nacionalistas, a los que es tan acuradamente subordinado, para acrecentar las organizaciones obreras, lo que implicaría un cambio total en la situación política italiana".

La inmensa vanidad de ese ridículo personaje, de ese histrión de la política, puede ser muy bien explotada por los socialistas. Por lo pronto se asegura que D'Annunzio será pública su nueva profesión de fe en un manifiesto que titulará el Sermón del Jardín. ¿No se tratará de un nuevo Sermón de la Montaña? Lo peor es que Rapagneta, en esta última postura revolucionaria, pedique en silencio y resulte su declaración un sermón porfido.

El fanático Rapagneta se hizo socialista. Prueba de que el socialismo sirve para cualquier clase de necenteros.

La lucha contra el fascismo debe llevarse por los medios revolucionarios, puesto que ese movimiento de reacción está enraizado por su naturaleza puramente violenta. ¿Hasta dónde llegará el proletariado de Italia en su actual ofensiva contra la reacción encarnada en esas bandadas de asesinos al servicio del capitalismo?

La lucha contra el fascismo debe llevarse por los medios revolucionarios, puesto que ese movimiento de reacción está enraizado por su naturaleza puramente violenta. ¿Hasta dónde llegará el proletariado de Italia en su actual ofensiva contra la reacción encarnada en esas bandadas de asesinos al servicio del capitalismo?

La lucha contra el fascismo debe llevarse por los medios revolucionarios, puesto que ese movimiento de reacción está enraizado por su naturaleza puramente violenta. ¿Hasta dónde llegará el proletariado de Italia en su actual ofensiva contra la reacción encarnada en esas bandadas de asesinos al servicio del capitalismo?

Otra revolución en México

A la vez que habla la prensa de un posible reconocimiento del gobierno de Obregón, por parte de Estados Unidos, anuncia el estallido de una revolución, que amenaza asumir grandes proporciones. Los informes dicen una misma precedencia y deben responder, al mismo plan político y económico. Los plutarcos yanquis reconocen que los gobiernos mejicanos cuando favorecen sus intereses y fomentan revueltas contra ellos en cuanto dejan de prestarles servicios y pierden su eficacia desde el punto de vista norteamericano.

Es sugerente que, en el momento en que Obregón pareciera obtener la confianza de su poderoso vecino, estalle una revolución contra su gobierno. El nuevo movimiento, dice un telegrama, se tiene entendido que tienda a obtener a todos los mejicanos desafectos al gobierno actual, mediante un llamamiento en que se invita a derrocar al gobierno de Obregón, al que acusa de desarrollar una política comunista y de hostilizar a la Iglesia. Ha circulado profusamente en México un manifiesto revolucionario que fué redactado recientemente en el Estado de Oaxaca por los jefes a los órdenes del general Díaz. Una copia de dicho manifiesto, obtenida por el corresponsal de "The World", está firmada por los jefes más destacados, y dice así: "Los abajo firmados, desearios de restablecer la ley y el orden en nuestra querida patria, nos hemos reunido en armas o invitamos a todos los mejicanos a que hagan lo propio, acordando obrar de acuerdo con los siguientes puntos: proceder a reorganizar el ejército, que tendrá por objeto derrocar a los que han usurpado los gobiernos nacional y de los Estados y luchar por el restablecimiento de la Constitución Federal de la República. Designar presidente provisional de la República al general Díaz".

Consecuencias...

No es lo mismo hablar de consecuencia con las ideas que ser consecuencia, desde luego. Teniendo esto en cuenta, es casi una imperfección política consecuencia a los millones de una idea, salvo excepciones: los que las exigen de ellos. A éstas unrecer existencias lo que ellos piden a los otros, merced decirles: ¡Pal Haber odma se conduce unido, haber! (Otra usid de acuerdo con lo que predica? Hice lo que predica que hacen sus corresponsarios?)

Y recién cuando prevén esa consecuencia, concuerdan el derecho a extraña de los otros. Pero había entonces él. ¡Hay compañeros de una concepción actual muy singular: pretenden que todo

Movimiento obrero

Huelgas

Conductores de Carros
Una vez más hemos sido provocados por los señores «Troperos», queriendo pisotear nuestro pitego de condiciones en sus partes más vitales, o sea en el horario. Los señores «Troperos» dón el rebuñu han provocado un conflicto con su personal, negándose a pagar una media noche a un compañero que entrara al control a las 8 y cuarto de la noche, habiendo luego acordado pagarle y despidiendo en el acto, por lo cual el personal de dichos troperos acordó abandonar el trabajo hasta tanto no se reincorporado el compañero en su puesto.
Por lo tanto esta comisión velando por los intereses de los agremiados, acuerda declarar la «tropa» de la fabrica, en conflicto y pide a todo conductor consciente que se abstenga de trabajar en dicha tropa y cargar para ella.
Una vez más, compañeros, debemos demostrar a los señores troperos que nuestro sindicato sabrá hacer sentir el peso de la organización, venciendo la intransigencia de dichos señores y haciéndoles acudir a nuestro sindicato; por lo tanto, compañeros, todos a sus puestos de lucha a velar por vuestros intereses y los del gremio en general.
Sin más, saludos fraternales.—La Comisión.

Obreros Sastreres y Costureros
(Doca y Barracas)
Sigue con mucho entusiasmo la huelga del gremio en esta sección de la ciudad, convencidos que pronto saldremos triunfantes en nuestras justas aspiraciones. Las asambleas se realizan todos los días a las 15 horas.—El Comité de huelga.

Obreros Marmoleros
Nuestro movimiento de huelga, sigue firme y entusiasta como el primer día; todos estamos dispuestos a triunfar. El espíritu de rebeldía cada día se manifiesta con más intensidad.—El Secretario.

Aecileros Unidos y Anexos
A pesar de la inusitada duración de esta huelga, no ha decaído en lo más mínimo la decisión de los camaradas accileros, que se han propuesto obtener, aunque sea al precio de grandes sacrificios, la derrota de la Cia. A. M. C. Y. A. Products Corporation, cuya desvergüenza ha pasado todos los límites. El sindicato de accileros, pide a todas las organizaciones obreras del país, aplique el más estricto boicot a los productos marca FISIKES y preparaciones marca Ford.

Convocatorias

Sociedad O. en Calzado de La Plata
Se convoca a los obreros del gremio a la asamblea ordinaria que se efectuará hoy, a las 20.30 en nuestro local calle 59, número 732. Orden del día: Octa anterior, correspondencia, nombrar dos miembros de la C. A., informe de secretario, organización de los refractarios, asuntos varios.—El Secretario.

Sind. U. de la Industria del Vestido
(Sección Oeste)
A los sastreres, cortadores, chatequeros, pantaleros, planchadores y planchados, bordadores y bordadoras, tejedores, y obreros de las demás ramas de la industria, el comité de esta sección, consecuente con los principios de organización y teniendo en cuenta la situación que atraviesan los obreros y obreras, hace resaltar la necesidad que tenemos de agruparnos en nuestro sindicato de industria.
Compañeros y compañeras: hoy más que nunca la explotación se hace sentir en nosotros, y por lo tanto, debemos poner dique a tanta injusticia y latrocinio. Todos los que tengan ansias de un mejoramiento moral y material, deben ocuparse de la organización.
Todos los compañeros y compañeras que viven y trabajan en el radio comprendido entre las calles Ada, La Plata, Rio Janeiro, Gaona y Ada, San Martín hasta el límite de la provincia, quedan invitados a la reunión que se realizará el jueves 1º de junio, a las 20, en Bolivia 65, donde se tratarán asuntos importantes para todos los obreros de la industria.
Que ninguno falte a esta reunión, socios y no socios.—El Comité seccional.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzados
Los componentes y simpatizantes de esta agrupación, quedan citados para mañana miércoles 31, a las 20 horas, en el local de costumbre.
Asuntos de suma importancia reclaman la presencia de todos. Que nadie falte.—El Secretario.



A. C. A. "Acción y Pensamiento"
Quedan invitados todos los componentes de esta agrupación a la reunión que se efectuará el viernes 2 de Junio en el local y hora de costumbre.—El Secretario.

Agrup. A. de O. Lavadores y Limpia Bronces de Autos
Los componentes de esta agrupación se reunirán el miércoles 31, a las 15 en el local de Tacuarí 653.
Esperamos no faltará ninguno a la reunión, dado lo importante del asunto a tratarse en ella. También invitamos con particular empeño a las camaradas que al principio de organizarse la agrupación lo tomaron con mucho calor y al pasar los días demuestran indiferencia, no concurriendo a las reuniones de la misma.
Esperamos que unos y otros, sencillos y apasivos, sabrán responder al llamado.—El Secretario.

Obreros Panaderos
Se convoca al gremio para la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el martes 30, en el local de la calle Alsina 3223, a las 9 horas, para tratar la siguiente orden del día: Continuación de la asamblea anterior; correspondencia, asuntos varios.—El Comité Central.

Agrup. A. de Obreros Chauffeurs
Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que tendrá lugar hoy martes 30 de mayo, a las 21 horas.
Los compañeros que simpatizan con el ideal anarquista y todos los que andan la tradición revolucionaria de nuestro sindicato, quedan invitados a concurrir a esta reunión, en la que discutiremos las medidas a tomar para impedir que el reformismo siga actuando en el sindicato. La reunión se efectuará en el local de los panaderos, sección norte, calle Honduras y Acevedo.—El Secretario.

Sind. de la Industria del Calzado
(Sección Alpargateros)
Se convoca a los obreros alpargateros a asamblea general para el viernes 3 de Junio, en Estados Unidos 3545.—La Comisión.

Agrup. C. Anarquista de O. Metalúrgicos
Están citados los componentes de esta agrupación a la reunión que se efectuará hoy martes 30 de mayo, a las 20 horas, en el local Tacuarí 653, para coordinar ideas sobre algunos asuntos. A esta reunión pueden concurrir todos los metalúrgicos anarquistas y simpatizantes.
Veríamos con agrado que concurren las camaradas anarquistas de los sindicatos siguientes: de Obreros Brocheros y Anexos; de los Mecánicos de Automóviles Unidos; de los Obreros Hojalateros y Anexos; de los Obreros Balanceros y del de Zingueros y Anexos.
Este llamado lo hacemos para cohesionar esfuerzos en pro de nuestra propaganda.—Por la agrupación, El Secretario.

Soc. Obreros del Puerto de la Capital
Para el martes 30, a las 20 horas, en nuestra secretaría están convocados los miembros de la C. A. para tratar asuntos urgentes.—El Secretario.

Obreros Mosaistas y Anexos
La C. A. convoca a todos los obreros del gremio, socios o no de nuestro sindicato, a la asamblea general ordinaria que se efectuará el 4 de Junio a las 8 de la mañana, en Alsina 3223, para tratar asuntos que concierne a todo el gremio.—El Secretario.

Obreros Marmolistas
La C. A. de este sindicato convoca a asamblea general para el día 31 del corriente a las 14 horas, en el local México 2070, para tratar de nuestro movimiento de huelga.—La Comisión.

Varias
Agrup. A. Sembrando Ideas
Esta agrupación pide con urgencia a todos los camaradas a quienes se ha enviado rifas a beneficio del comité pro presos, que los devuelvan antes de la jugada en nuestra secretaría, Alsina 3223.
Advertimos que las rifas están con el nombre de U.C.A.A., sección 7º y 8º, puesto que en la fecha que hemos organizado las rifas, talos óramos.— Juan Kobias, tesorero.

A. O. Antimilitarista "Aborreda Eoja"
Declaración de principios.
Esta agrupación, consecuente con los más elevados sentimientos humanitarios que emanan de la concepción libertaria, hace la siguiente declaración.
Considerando la despreciable situación del hombre al someterse a una absurda disciplina militarista, que no sólo excluye el fundamental derecho de la vida privada, sino que niega la existencia misma del hombre, y por ende el libre desenvolvimiento de sus facultades éticas que han de elevarlo hasta hacerlo consciente y responsable de su yo espiritual.

humano; considerando también, que el militarismo no es más que una resultante de la mala organización actual con su clase pobre—factor de todas las riquezas—y la clase rica—factor del despilfarro y molestar; y que el militarismo, lejos de ser una institución llamada a sostener el equilibrio universal y asegurar la paz de cada uno y la armonía entre todos, sólo sirve para perpetuar el régimen de dominación entre los pueblos y asegurar la explotación de una clase sobre otra; y que tanto la institución militarista como la policía, no están inspiradas por otro móvil que el del terror y la venganza, para el objeto más arriba indicado; en virtud de estas consideraciones, y otras que no enumeramos, declaramos lucha franca y abierta a todas las instituciones militaristas y policíacas hasta su total abolición, propaganda las ideas libertarias y la enseñanza racionalista, para hacer que la imposición y el odio sea sustituido por la razón y el amor, que es, en síntesis, el comunismo y la anarquía.

BALANCE
Entradas: De veinte listas de suscripción puestas en circulación, hemos recibido las siguientes: Lista núm. 1, pesos 26,90; id. 8, 14,85; id. 9, 9,30; id. 2, 23,20; id. 13, 7,50; id. 17, 5,20; id. 18, 7; id. 10, 9.—Total entradas, pesos 107,95.
Salidas: «El Uniformado», cinco mil ejemplares, pesos 93; 1 sello, 2; un block 1,30; una libreta, 0,20; cien estampillas de 0,01, 1; cincuenta estampillas de 0,02, 1; cien de 1/2, 0,50.—Total salidas, pesos 99.—
Resumen: Entradas, pesos 107,95; salidas, pesos 99; en caja, pesos 11,95.
La Agrupación.

Obreros Panaderos
A todas las sociedades que tengan relaciones con esta sociedad, se les pone en conocimiento, que en lo sucesivo, toda correspondencia deberá ser dirigida al nuevo secretario del C. Central, camarada Aureliano Lorenzo, Chacabuco 656.
Todo lo relacionado con tesorería a nombre del compañero Aureliano Suárez.—Por el Comité, Aureliano Lorenzo, secretario.

"La Social"
Comunicamos a todos los centros, agrupaciones y organizaciones obreras, que tenemos organizada una función y conferencia para el sábado 5 de Julio a las 20 horas, en el salón Estados Unidos 3545. El beneficio se destina por partes iguales para «La Social» y para «Renovación de Asunción del Paraguay».

Bibli. Popular "Juan B. Alberdi"
Balance de la función realizada el día 20 de Mayo de 1922 en el local Estados Unidos 3545:
76 entradas vendidas a 0,50, pesos 38.
Salidas: por 1000 programas, pesos 6; por alquiler de ropas, 2; por gastos de tranvía, 0,72; por una lámpara eléctrica, 0,90; una caja de vaselina, 0,10.—Total pesos 97,2.
Resumen: Entradas, pesos 38; salidas, pesos 97,2; beneficio total, pesos 23,23.—El Tesorero.

Biblioteca "Luz del Proletario"
Avisa a todos los que deseen retirar libros de esta biblioteca, que está abierta todas las noches de 9 a 22 horas.
A todos los amantes de la buena lectura que deseen ser socios de esta biblioteca, pueden serlo con la misma cuota de 0,30 centavos. En breve se dará una serie de cursos y lecturas continuadas.

Amor y Libertad
El grupo editor de este quincentario pide y comunica a todos los paqueteros y suscriptores, y a los camaradas colaboradores en general, que de aquí en adelante envíen toda correspondencia, giros y valores, a nombre de Juan Kovats en Honduras 4900.—Por el grupo, El Administrador.

Agrup. C. A. de Cocheros de Plaza
Comunicamos a todas las entidades obreras y anarquistas, que esta agrupación tiene organizada una función y conferencia para el día 17 de Junio, a las 20 horas, en Estados Unidos 3545. El beneficio se distribuirá en la siguiente forma: el 50 por ciento al C. Pro Presos, el 25 a la U.C.A.A., y el 25 a nuestro agrupación.
Por lo tanto, pedimos no se organicen actos análogos para la misma fecha, a fin de que unos no perjudiquen el éxito de los otros.—El Secretario.

Sindicato de Mosos y Anexos
En la reunión efectuada el 6 de mayo en la F.O.L.B., el delegado por «Lavadores y Limpia Bronces de Autos», lanzó una acusación de robo y estaba contra un compañero de la redacción de nuestro periódico.
Esta C. A., cumpliendo con un deber de moralidad respecto a la organización, y a sus asociados, se avocó a las averiguaciones que correspondían, llegando a la conclusión de que el compañero afectado es completamente inocente de los hechos de que fué acusado.
Los comprobantes de este asunto obran en poder de esta C. A., los que están a disposición de todos los obreros organizados.
Al secretario de la F.O.L.B. y por su intermedio al compañero Salas.
Motiva la presente, la resolución de

la asamblea del 22 del corriente de nuestro sindicato, que al tratar el estado frente a la F.O.L.B., resolvió por unanimidad: La autonomía del sindicato frente a la F.O.L.B.
Sin más, le saludamos por la C. A., El Secretario.

Comité Pro-Definición de O. del Puerto de la Capital
Compañero secretario de la sección de Obreros del Puerto de la Capital.—

El Comité pro definición del Puerto, manifiesta por medio de la presente nota, que se ha acordado invitar a la comisión que Vd. representa para que envíen delegados para la reunión a efectuarse el martes 30 de mayo, a las 20 horas, en el local calle Necococha 1111, a fin de interiorizarse de los trabajos y propósitos a realizarse y también para que nos preste la cooperación en los trabajos de orientación para la definición del gremio.—El Comité.

Nota: Una invitación igual a la presente, se pasa a las demás secciones de carácter obrero. También se acordó pasar una nota solicitando carta orgánica o estatutos a una organización denominada Federación Obrera del Puerto de la Capital, por desconocer su origen, pues ningún obrero del puerto tiene conocimiento que los obreros se hayan reunido para crear la organización indicada, por lo cual se toma esta resolución, haciéndose necesaria vuestra presencia, igual que la de las demás secciones de carácter obrero definido en la lucha contra el Capital y el Estado.

Copia de la nota pasada a la Federación Obrera del Puerto de la Capital.
El Comité pro definición del Puerto de la Capital, acordó solicitar de esa institución la carta orgánica o estatutos por los cuales se rige esa organización, ignorando los principios y fines de la institución que Vd. representa.
Cree estar en el deber de solicitar a la comisión para saber si es o no de carácter obrero para poder formar parte en la unificación del gremio que debe efectuarse en breve.—El Comité.

"La Revista Obrera"
Comunica a los suscriptores, paqueteros y colaboradores, que ha instalado la redacción y administración en el nuevo local, Alvar Núñez 400.

S. de R. O. del P. de la Capital
Este sindicato ha instalado su secretaría en el nuevo local, Alvar Núñez 400.

F. y conferencias

Agr. C. A. de Empleados de Comercio
La Agrup. C. A. de Empleados de Comercio ha resuelto realizar una serie de conferencias a fin de contrarrestar la propaganda jubilacionista. La primera de las cuales tendrá lugar el jueves 1º de Junio en Saipucúa 74, a las 20,30.
Resumen: Entradas, pesos 39; salidas, pesos 97,2; beneficio total, pesos 23,23.—El Tesorero.

Agrup. "Humanidad Nueva"
Organizada por esta agrupación anarquista, se efectuará el día 3 de Junio, a las 20 horas, en Estados Unidos 3545, una función y conferencia a total beneficio de los camaradas presos en las cárceles de Buenos Aires, y del semanario anarquista «La Antorcha» de esta capital.
Se representará el hermoso drama de R. González Pacheco «Las Vihoras» y el bello dramático de Pedro Gori «El Mayo».

El compañero R. González Pacheco dará una conferencia sobre «La Libertad» Entrada general: 0,50.

Agrup. C. A. "Sembrando ideas"
Velada artística, el miércoles 31 de Mayo a las 20,30, en el salón 3º de Febrero y Montros.
El beneficio de esta velada se empleará en la difusión de folletos y del periódico anarquista «La Antorcha» y el compañero Martín Castro prestará su concurso y cantará parte de su repertorio popular.
Varios compañeros recitarán poesías y monólogos. Entrada libre.

Biblioteca P. Parque Patricios
Llamado a los socios, ex socios y simpatizantes de esta biblioteca.—

Los que estamos al frente de esta institución, llamamos la atención a los camaradas de Parque Patricios y Nueva Pompeya, que do un tiempo a esta parte, se encuentran algo alejados, para que no se olviden que han contraído grandes deberes morales y también materiales, para el sostenimiento de esta biblioteca, que es considerada hoy en estos contornos como muy necesaria, frente a la propaganda de estudio y de conocimientos en general para la clase trabajadora que quiere emanciparse y dar al traste con toda la podredumbre social reinante.
Al recordar esto, lo hacemos con el propósito, no de atraer mayor número de asociados a la biblioteca solamente, sino que reclamamos la concurrencia de esos buenos y laboriosos camaradas, que cuando han venido, siempre han traído a sus amigos y compañeros de trabajo, los que no perdieron el tiempo en balde, recogiendo en esta biblioteca alguna

enseñanza o han llevado de ella algún libro útil, que ha servido de luz y vida a las mentes obscuras y extraviadas por las falsas prédicas de todos los políticos y patrioterros; y hasta de los «policías».

Por eso entendamos que nuestra obra ha de ser profícua en la parte del obrero trabajador que nos toca, y que no deben dejarse los compañeros en el primer viaje; hay que seguir concurrendo y traer siempre nuevos trabajadores; así lo hemos entendido nosotros; hay que seguir, hacer muchos viajes a la fuente del saber; éstas las han hecho los hombres para los hombres; son el mejor producto que ha creado la naturaleza, y con más dog de estos viajes, fácilmente se podrá seguir la historia; de lo contrario, no se hará nada meritorio.

Creemos, pues, ocioso repetir que todos deben concurrir a nuestros llamados, y para probar si son consecuentes con lo que prometen, los invitamos para la asamblea general que se efectuará hoy martes 30 de mayo, a las 20,30, en el lugar de costumbre: Almarfuro 404.—Por la comisión, El Secretario.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 663.
- MORON — Miguel González — Humberto 1556.
- DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez.
- STEPHENSON (F. C. C. C.) — Juan Olivares — Soc. de Esfahadores.
- SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro.
- SAN FERNANDO — Pedro Broggia — Junin 1044.
- VILLA CASAS — Juan Canovi.
- TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 510 (Sud) C. Pro LA PROTESTA — Luis Argañaraz.
- SALLIQUELNO (F.C.P.) — Vicente Sando.
- BALCARNE (F.C.S.) — Teodoro Molinero.
- PERGAMINO — Saturnino Alvarado — Alberti 1133.
- CANADA DE GOMEZ (F. C. C. A.) — David Ainstein.
- ORAN (Sud) — Camilo Riquelme.
- CORDOBA — Antonio Leguizamón — Alvear 79.
- MAR DEL PLATA — D. Matrazzo — Avda. Luro 3943.
- VILLA MARIA — José Rojas.
- RAFAELA — Pedro García.
- MENDOZA — Gerardo Goena — Belgrano 1440.
- LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olgate — Río Bamba 1211.
- SALTA — Jesús Montoya.
- July 108.
- RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 833.
- TANDIL — Vicente Fernández — Casilla de Correo 52.
- TRES ARROYOS — Manuel Lasunción — Sarmiento 554.
- GODOY CRUZ (Mendoza) — Leocadio Gómez — Pueyrredón 60.
- ANATUYA — Tomás D. Benítez.
- ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563.
- LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Platano — 50, núm. 732.
- PINEYRO — Manuel Romero — Rosette 284.
- 25 DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 10.
- VILLA MAIPU — Dionisio Castillo — Rodríguez 275.

LIBROS

Ponemos en conocimiento de los amantes de la buena lectura que se hallan en venta los siguientes libros:
GORKI
La Madre — \$ 2 (novela de la revolución rusa), 2 tomos.
La vida de un hombre innecesario — (La policía secreta del Zar) — \$ 1.20.
Mi vida en la cárcel; \$ 1.50.
DOSTOYEVSKI
Los presalidos de Siberia; \$ 1.
Crimen y Castigo (dos tomos) \$ 1.80.
E. RODO
El que vendrá — \$ 2.
Los pedidos del interior deberán ser acompañados del importe para franquicio; preferible certificado.

Temas Subversivos

Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la «Editorial LA PROTESTA»:
I. La falsa redención.
II. La dictadura de la burguesía.
III. La podredumbre palancasteria.
IV. La patria de los ricos.
V. La moral oficial y la otra.
VI. La mujer.
VII. El niño.
VIII. Las familias amoralizadas.
IX. Los oficios odiosos.
Pedidos a esta administración.
Precio: 15 centavos cada uno.